

Núm. 333 - Año VII

Arrecife de Lanzarote
17-Noviembre - 1959

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Las algas han adquirido una importancia excepcional
Su industrialización en Vizcaya

Importantes consideraciones sobre la exclusión de Lanzarote en el aumento de servicios en los nuevos itinerarios marítimos interinsulares

Durante la pasada semana no se ha hablado de otra cosa en toda la isla. Autoridades, industriales, comerciantes, agricultores, funcionarios, empleados, obreros y campesinos, comentan a toda hora y en todo lugar el inexplicable trato de ostensible desigualdad de que ha sido objeto Lanzarote en el cuadro general de incremento y mejoras que será aplicado a todas las islas, menos a Lanzarote, en la nueva distribución y reajuste de los servicios marítimos interinsulares.

DESAGRADABLE REALIDAD DE UNOS HECHOS

Mas para que los habitantes del archipiélago se den perfecta cuenta de la situación de sensible inferioridad en que ha quedado Lanzarote con respecto a las seis islas restantes, ofrecemos un resumen de esos incrementos y mejoras, isla por isla, con el nuevo itinerario a la vista. GRAN CANARIA Y TENERIFE: Disfrutarán hasta de tres servicios diarios. LA PALMA: Ganará una nueva escala interinsular (ahora serán tres en lugar de dos) además de la línea de Sevilla (semanal) y lenta del Mediterráneo (quincenal), servidas con buques grandes y capaces. GOMERA: Hasta el momento disfrutaba de los mismos servicios que Lanzarote (tres semanales), otorgándosele ahora un cuarto, con gran ventaja de que tres de

éstos serán directos con Tenerife, disponiendo así Gomera de la capacidad total de estos tres barcos directos para el transporte de sus viajeros. FUERTEVENTURA: De dos servicios semanales, pasa a tres. HIERRO: Duplicará las líneas, pues en adelante dispondrá de cuatro servicios por semana, en lugar de los dos que hasta ahora venia disfrutando. LANZAROTE: UNICA ISLA DEL ARCHIPIELAGO A LA QUE NO SOLAMENTE NO SE LE AUMENTAN LOS SERVICIOS SINO QUE, LO QUE ES PEOR, SE LE SUPRIME LA UNICA LINEA DIRECTA DOBLE CON LAS PALMAS, REDUCIENDOSE AL MISMO TIEMPO LA ASIGNACION DE PLAZAS PARA VIAJEROS EN LA LINEA RAPIDA, PARA CEDERSELAS A FUERTEVENTURA.

¿Existe un solo habitante del archipiélago que encuentre razonable esta vejatoria exclusión de Lanzarote en el apreciable cuadro general de mejoras?

ASPECTO TURISTICO

No creemos equivocarnos al afirmar (véanse las estadísticas) que Lanzarote es la tercera isla de Canarias en cuanto a movimiento turístico se refiere, y, por supuesto, inmensamente superior en número de habitantes y en riqueza industrial y comercial, a otras que en adelante disfrutarán de esas mejoras. Pues bien, los excelentes servicios de orden turístico que la línea directa del «Ciudad de Mahón» venia prestando a Lanzarote han quedado virtualmente desaparecidos. Este barco amanecía en Arrecife los jueves para volver por la noche a Las Palmas (en viaje directo de ida y vuelta) permitiendo que sus trece horas de estancia en puerto fuesen aprovechadas por grupos de extranjeros o familias de Gran Canaria o Tenerife, también turistas, para visitar la isla en el transcurso del

dia y regresar por la noche a Las Palmas sin necesidad de pernoctar aquí. El movimiento en los restaurantes de la ciudad en ese día, especialmente en el Parador, es la más fehaciente prueba de lo que dejamos afirmado. También numerosos viajeros de comercio utilizan este medio, así como muchísimos habitantes de la isla que prefieren las ventajas de todo orden (rapidez y comodidad) que los viajes directos representan. Todo esto desaparecerá ahora, pues tanto el «Ciudad de Mahón» como el «J. J. Sister» sólo permanecerán en puerto escasas horas, cortándose así una inmensa posibilidad en el orden turístico. Sabemos de algunas Agencias de Viaje ya han suprimido excursiones de extranjeros con motivo de los nuevos itinerarios, y citamos concretamente el caso de una de estas Agencias, de Tenerife, que ya tenía reservadas plazas en el «Ciudad de Mahón» del día 19—veinte turistas alemanes—que, naturalmente, ya ha retirado la reserva de plazas a Aucona por no permanecer el buque en Arrecife el día completo.

¿Qué isla del archipiélago—exceptuando Gran Canaria y Tenerife—ofrece a la Compañía este movimiento de extranjeros?

(Pasa a cuarta página)

Temporada de ópera en Tenerife con la actuación de los tenores canarios Alfredo Kraus y Chicho Morales

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—La sección lírica de la Masa Coral Tinerfeña ensaya, en la actualidad, los coros y segundas partes de las óperas «Rigoletto» y «Luccia» con objeto de realizar una temporada de ópera que, posiblemente, se celebrará en el próximo mes de mayo, y en la que intervendrán primerísimas figuras tales co-

BILBAO.—Un intenso mar de fondo ha depositado sobre las costas vizcainas una cosecha realmente excepcional: centenares de miles de kilogramos de algas.

Desde hace cinco años no se conocía una abundancia como la que se registra ahora en las playas cantábricas. Baquito, el puertecito veraniego y recogido, ha batido los records: 500 000 kilos de algas.

Esta planta marina ha cobrado últimamente una importancia excepcional, dado los usos industriales a que se presta. En efecto, de ella se obtienen coagulantes y espesantes para los productos alimenticios, además de numerosos productos yodados de gran aplicación en Medicina y Bacteriología.

Esta invasión de algas ha provocado que la producción española de algas este año a la japonesa, que es una de las más importantes del mundo. Nuestras exportaciones de agar—producto derivado de las algas—alcanzarán este año las 400 toneladas, lo que supone una entrada de divisas equivalente a dólares 1 400 000.

El kilo de algas recién cogidas se está pagando en Bilbao a una media de tres pesetas. En Santander, en cambio, en donde también se están recogiendo grandes cantidades, el precio es algo inferior.

Esta rara cosecha de la planta marina ha traído hasta aquí a don José María Perelló, catedrático de la Universidad Central, que trata de resolver los problemas derivados de la abundancia del producto.

"ANTENA"

Teléfono, 256

El tinerfeño Domingo Mena derrotado en Francia

BLOIS.—Gilbert Chapron, de Francia, ha vencido por fuera de combate a Domingo Mena, de España, en el primer asalto de un combate de boxeo concertado a diez asaltos, no validero para el título de los pesos semipesados.

mo Alfredo Kraus, Chicho Morales (de madre lanzaroteña) y tiples y sopranos de fama mundial.

La junta directiva de la mencionada sociedad musical de esta capital está ultimando los detalles para contratar a un maestro de canto cuyo nombre daremos a conocer próximamente.



PERFIL ISLEÑO

Flúido eléctrico

Pasaron ya los tiempos en que la ciudad vivía la permanente congoja de la limitación de horas en el suministro de flúido eléctrico, de semioscuridad, de apagones y de otras deficiencias. La empresa de nuestra planta eléctrica, superando toda esa serie de naturales inconvenientes que ofrecen las importaciones de materiales extranjeros, dispone hoy de cuatro motores generadores, dos de ellos de considerable potencia y de gran modernidad. Arrecife, así, disfruta hoy de los beneficios de un servicio eléctrico permanente, día y noche, con las innumerables ventajas de todo orden que ello supone. Acaso echemos aquí de menos el tipo de corriente denominado industrial, destinado a fábricas, etc, bastante más económico que el de usos domésticos. Pero eso también llegará algún día, estamos seguros, cuando el desarrollo fabril de Arrecife compense el mayor desembolso económico que esto exigirá a los empresarios.

Muchas veces se ocupó AN-TENA de reflejar en sus columnas las insuficiencias y anomalías de iluminación en una época, afortunadamente pasada, y, en justicia, se complace hoy en felicitar y estimular a la empresa y personal de la planta eléctrica por este radical cambio de panorama que ahora ofrece la población, y que tan decisivamente está influyendo en su desenvolvimiento y progreso.

GUITO

La catedral de Rubicón - estima el doctor Serra Ráfols - se hallaba emplazada muy cerca de Papagayo, junto a la playa de «Los pozos de San Marcial»

«Debió ser una ermita de estilo normando, construída en 1404»

Durante varios días ha venido trabajando en Lanzarote D. Elías Serra Ráfols, Delegado regional del Servicio de Excavaciones, dependiente de la Dirección General de Bellas Artes, que además es profesor de Historia en la Universidad de La Laguna. Don Elías viene acompañado del director del Museo de Bellas Artes de la isla de Tenerife, don Miguel Tarquis.

—¿Usted no habrá venido para decirnos de nuevo que nuestros yacimientos arqueológicos carecen de importancia, profesor?

El profesor, de corta estatura, menudo, con alguna dificultad para la charla, se extraña de la súbita pregunta. Y uno insiste en ella.

—Si se refiere a mi «Crónica arqueológica. Visita de estudios a Lanzarote y Fuerteventura», puedo afirmarle que me refería exclusivamente a los restos petroglíficos de esta isla.

Don Elías Serra Ráfols contesta como si uno no estuviera delante de él; parece que habla consigo v, a veces, ni siquiera consigo. Este prestigioso investigador habla como en sueño, con despiste.

—¿Qué le ocupa ahora?

—Vengo en busca de indicios sobre Juan de Bethencourt.

—¿Algún rastro?

Es la primera vez que se merie don Elías Serra Ráfols. Su risa es leve como su cara. Luego me mira pensativo, mientras sus manos juegan sobre el

verde plástico del sillón.

—Creo que he hallado la planta de la primera Catedral de las islas Canarias. Sí, al Sur de Lanzarote.

—Precise, se lo ruego profesor.

—Muy cerca de Papagayo, en una playa que llaman «Los pozos de San Marcial», allí están los claros vestigios de esa edificación, cuya planta he recogido exactamente y tiene unos 32 pies de largo. Debió ser una ermita al estilo de las normandas y construída en 1404.

—¿Está seguro, señor Serra?

Don Elías se vuelve a extrañar, pero ni siquiera me mira. Comienza a hablar por su cuenta y me deja con la pluma en la mano. Le ruego de nuevo que me explique.

—Encontré, además, donde debió ser nave única, gran cantidad de huesos calcinados por el tiempo, lo que comprueba una de las tradiciones que caracterizaban a las iglesias de aquella época. Más allá, a poco tramo de esta ruina, hay grandes piedras que no son del lugar, sino allí transportadas, por lo que he supuesto que bien pudieran ser vestigios de una vieja fortaleza. También encontré gran cantidad de cerámicas rotas, de clase diversa.

En la cara menuda de don Elías hay satisfacción, y acaso sea ésta la causa principal de su hablar displicente, pero de gran erudición y riqueza filológica. El sigue hablando:

—Lo que no puedo encontrar son las «casas hondas» que decía el Dr. Verneau, porque abundando en estas islas (dondequiera hubo agua) desaparecieron seguramente a causa de las corrientes de lava que han inundado gran parte de Lanzarote, y porque más tarde los hombres insulares allanaron el suelo para revalorizar sus tierras. Todo esto quizá fuera el motivo principal de la desaparición de las célebres «casas hondas» tan peculiares.

—¿No hay «casas hondas» en Fuerteventura?

—Sí, porque en Fuerteventura todo se conserva igual y allí el hombre jamás hizo el esfuerzo que el hombre lanzaroteño ha realizado encima del suelo.

Aquí, don Elías, hace un magnífico canto al hombre de Lanzarote, y uno se lo agradece.

—¿Y la Quesera de Zonzamas?

—No he visto en parte alguna una estela de tal índole. En la Gran Canaria existe la de «Cuatro Puertas», pero mucho menos labrada y sin la importancia de esta Quesera lanzaroteña.

—¿Y de vida primitiva?

—Poco o nada se sabe.

—¿Por qué?

—Pues porque todo está tras la noche canaria, que es negra, y en especial porque los conquistadores absorbieron en seguida la vida de los aborígenes, fundiéndose estos últimos con la manera de vivir de los franco-normandos y españoles, olvidando rápidamente sus primitivas tradiciones.

—¿Qué se hicieron de sus campos fértiles?

—El volcán acabó con todo.

Es la primera vez que don Elías suspira delante de mí. Se pone trágico y habla consigo acerca de las catástrofes ocasionadas por las distintas erupciones de los volcanes de Lanzarote.

—¡Todo lo que hoy es un mar de lavas fue antaño un hermoso mar de cebada!

Aquí, don Elías lanza un nuevo suspiro.

—Yo creo, volviendo a San Marcial, que sobre la planta descubierta debería levantarse el viejo templo, restaurándolo con rigor arquitectónico, para establecer allí la tradicional romería que se viene haciendo en el pueblo de Femés. Entonces todo estaría en su lugar, además de ser más propicio por estar junto a los pozos históricos y al lado del mar.

—¿Algo más, don Elías?

—Nada más, porque ahora mismo voy hacia Famara para ver, según me cuentan, los restos de una gran aldea aborígena y los yacimientos de cerámica que se encuentran por las inmediaciones.

El Dr. don Elías Serra es un eminente investigador, al que Lanzarote le debe diversos trabajos científicos que la han desvelado de su pretérito entenebrecido. El Dr. don Elías Serra (Pasa a cuarta página)

Cuadros de César Manrique en las exposiciones colectivas de Basilea, Munich, Düsseldorf, Oslo y Gotemburgo
TAMBIEN EN RIO DE JANEIRO

Del diario madrileño «Pueblo» reproducimos la siguiente información firmada por Maite: «Es difícil saltar las fronteras y triunfar plenamente en la vieja Europa, pero César Manrique lo ha hecho. De ello da fe la exposición de arte español contemporáneo que se está presentando en Basilea, Munich, Düsseldorf, Oslo y Gotemburgo. Manrique, seleccionado entre todos los pintores para el cartel a color de esta jira pictórica que ha invadido prácticamente toda Suiza, está obtenien-

do un gran éxito, al extremo de verse obligado a reponer cuadros por haberse vendido la totalidad de su obra.

Pero no sólo Europa recoge los triunfos de César Manrique. Río de Janeiro está presentando a su público, a través de la Exposición de Espacio y Color de la pintura española, una buena parte de la obra del celebrado artista, que ahora trabaja en una nueva faceta de su quehacer, que presentará en la exposición individual (Pasa a cuarta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

EL FUTURO DESARME Un héroe de la guerra y de la paz

Por Facundo Perdomo

Por Juan José Felipe Lima

Hemos visto, hojeando la historia de los pueblos, cómo la paz sólo ha venido a consistir en la tregua de las guerras. Ese alto el fuego voluntario o fortuito es una pausa para recordar amarguras y llorar junto a la resignación. Para secar los ríos de lágrimas emanados del común dolor.

Muchos hombres llevan aún en sus pechos las cruces del sufrimiento por la patria; otros las llevan en cualquier parte del cuerpo. Un gran puñado las llevan siendo guías de sus tumbas.

Cada guerra se lleva consigo lo mejor. Lo que queda de ella se llama asombro. Nadie puede olvidar, no puede ser, las dantescas visiones de semejante hecatombe. Donde además de los vivos, los muertos también mueren. Sin embargo, por imperativo de la insensatez o por drásticas necesidades se desencadenan las guerras. Continúa rugiendo el cañón.

Menos mal que ahora se vuelve a hablar de paz. Se habla de desarme. Ya todo el mundo puede «echarse a dormir» tranquilamente. Las naciones todas van a firmar un tratado por mil años con el quinto Mandamiento. Nuestra más enhorabuena a esos pueblos del Señor, que ya le oyeran.

De todas formas no estaría de más esconder un puñalito en el fondo del cofre después de leer y ojear bien los renglones de la historia humana a partir de esas historias de indios guerreros del continente americano. Muchas películas hay de eso, para muestra. Recordemos siempre sus edifican-

tes aforismos; mas no olvidemos que cortaban cabelleras.

Pasemos ahora a considerar ciertos pormenores de la Edad Contemporánea, edad que nos incluye. Una señora nacida en la cuna del Danubio, país del vals, de la música y de la cortesía, escribió antes del catorce «Abajo las armas». Y lo hacía con una exclamación de dolor, de horror, de tristeza. Tal vez de ira. Nadie le hizo caso. Habló una dama cuando aún había algo de cordura y no fue escuchada, mas si oída.

En el año dieciocho y después de sacrificarse millones de vidas, escribió Remarque, esto: «Sin novedad en el frente». Vean ustedes, comprensivos lectores, cómo se demostró a aquella excelsa mujer que no hubo novedad; por consiguiente, ella, desde la tumba, «agradeció» mucho se accediera a su consejo.

Tenemos a la vista un libro que editado en Berlín en la lengua de Cervantes compendia, con prólogo del doctor Goebbels, los discursos que Adolfo Hitler pronunciara después de haber subido al poder el treinta de enero de mil novecientos treinta y tres; lleva este título: «La joven Alemania quiere trabajo y paz».

Sólo nos resta una cosa que hacer: Contar las tumbas individuales y colectivas surgidas desde el treinta y nueve al cuarenta y cinco por todo el orbe y terminar repitiendo: «Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

San Bartolomé, noviembre de 1959.

Alto, recio y sonriente, con una sonrisa jovial, que consigue aumentar su fuerte personalidad, diariamente, a las once en punto, se acerca al despacho de la Alcaldía don Eustaquio Gopar Hernández, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Tuineje. Hoy ha llegado un poco antes para recibir la felicitación de funcionarios, vecinos y autoridades, por su 83 cumpleaños. Viendo a don Eustaquio, Alcalde de Tuineje, si no fuera porque no es posible llegar a él sin que antes a uno le hayan contado su historia, nadie pensaría que por su bizarro cuerpo se reparten 83 años, ni tampoco que pasó por las duras penalidades del asedio de la ermita de Baler, de Filipinas. Este, el de su participación en la gesta heroica de Baler, es el aspecto más relevante de la recia personalidad del hijo predilecto de Fuerteventura.

No es preciso hacer historia. Todos sabemos, poco más o menos, lo que Baler representó para nuestra historia militar, porque lo que no aprendiera-

mos en los libros de enseñanza lo hemos sabido por el cine. «Los últimos de Filipinas», que es una película auténticamente histórica, como nos dice don Eustaquio, ha sido el más eficaz portavoz de aquel acontecimiento heroico de nuestros hombres. Y, entre aquellos 21 supervivientes, que llegaron en 1 de septiembre de 1899 a Barcelona, en el «Alicante», figura el que hoy es Alcalde de Tuineje, Teniente honorario de Ejército Caballero de la Orden de Cisneros e hijo predilecto de Fuerteventura, y, como todo grande hombre, modesto y virtuoso.

En su cumpleaños, el semanario «ANTENA» se asocia a la felicitación general, haciendo votos por que nos sea permitido contar por muchos años más con la presencia edificante de este soldado héroe, virtuoso ciudadano y respetable Alcalde de la vecina isla para el que sus 83 años no son obstáculo de seguir sirviendo a España.

Puerto del Rosario 9 de Noviembre, 1959.

ACADEMIA

BACHILLERATO EN TODOS SUS CURSOS - REVALIDAS DE CUARTO Y SEXTO - PRE-UNIVERSITARIO - CURSOS LIBRES Y ASIGNATURAS SUELTAS - REVALIDAS DE MAGISTERIO Y PREPARACION DE OPOSICIONES.

Tres profesores perfectamente capacitados.

Calle Castro (próxima al edificio del Cabildo)



El neumático H.C.T. GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez García Escámez, 4.-Teléfono, 158. Arrecife de Lanzarote.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29 ARRECIFE

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1. Taller de Carpintería. Arrecife

NOTAS DE MI BLOC

Un ramo de flores 50 pesetas ¿es posible que esto sea posible?

Desde la Península escribe una señorita diciendo que ANTE-NA le parece un periódico muy interesante y simpático. ¡Gracias, señorita y... al botel!

También escribe a nuestra Redacción, desde Venezuela, un lanzaroteño aficionado a la música para pedirnos un timple. ¿Será por eso de la «antena»? Porque, la verdad, de otra forma no nos lo explicamos.

Definiendo el Mercado. PESCADERIA: Ni un rabo pero mucha cola. CARNE: Abunda mucho la de membrillo. LECHE: Líquido alimenticio, de color blanco, que a veces no tiene agua. CAFE: Sólido «alimenticio», de color negro, que a veces no tiene cebada. HUEVOS: Si siguen así van a llegar a la Luna antes que los rusos. MANZANAS: Si Adán resucitará no las volvería a probar. BARATO: Lo único que no es caro.

EXAMEN DE GEOGRAFIA

D. Torcuato.- ¿Cuáles son las islas Canarias?

Juanito.- Las islas Canarias son... Fuerteventura, Gran Canaria, Tenerife, La Palma, Gomera y Hierro.

D. Torcuato.- Me parece que has olvidado una, Juanito.

Juanito.- Yo no he olvidado ninguna, don Torcuato, quien la olvidado es Trasmediterránea.

La ley del embudo. Pedimos barcos para embarcar pasajeros y se nos dan barcos para embarcar tomates.

Si a esto llaman ellos «reajustar», apúntenme al desajuste.

El nuevo itinerario no ha dejado satisfecho ni siquiera a los aficionados al fútbol. ¡Miren que salir los barquitos a las 6 de la tarde del domingo! ¡Vaya una negra, usté!

Diálogo en un restaurante de Arrecife (auténtico)

Cliente.- ¿Esta sopa es de carne?

Camarero.- No; esta sopa es de ave.

Cliente.- ¿De ave?

Camarero.- Sí; de ave... crem.

En Las Palmas hay patatas, huevos y carne de importación. En Arrecife, a pesar de disponerse de hermosísimos frigoríficos, no. ¿Consecuencia? Que se lo pregunten a las amas de casa, o a los bolsillos de los maridos de las amas de casa.

G. TOPHAM

Importantes...

(Viene de primera página)

Otras desventajas

Con el nuevo itinerario, el vapor correo de los viernes llegará dos horas más tarde, hecho que creará un nuevo problema principalmente en las épocas de más intensa exportación. Porque si estos barcos salían de Arrecife hasta con cuatro o cinco horas de retraso, para atender al contingente de carga, ¿a qué hora tendrán que salir en adelante si llegan a Lanzarote a las seis en vez de las cuatro? Esto, sin contar el retraso que normalmente traen ya de por sí esos barcos por lentos; por afrontar temporales, etc.

También en el nuevo itinerario, los buques de la línea comercial saldrán de Las Palmas los domingos a las seis de la tarde en lugar de los lunes. ¿Cómo es posible atender a la carga de las importantes partidas de frutas, verduras, etc que transportan esos correos a Lanzarote, precisamente en un día festivo? ¿Habrá que dejar esas frutas y verduras sobre el muelle de Las Palmas desde el lunes?

Toda la carga procedente de la Península, excepto la de Barcelona, era conducida hasta hoy por el «Ciudad de Mahón» y desembarcada seguidamente en Arrecife para, en el mismo día, ser transportada a los establecimientos comerciales o industriales. El venir los barcos de la línea rápida los miércoles, obliga a que todos estos cargamentos procedentes de la Península sean conducidos por el vapor correo que llega aquí a las SEIS de la tarde del viernes, lo que quiere decir que la carga ha de permanecer TODA LA NOCHE sobre muelle, incluso en los meses de invierno. ¿Quién va a indemnizar a los comerciantes o industriales de estos perjuicios por deterioro de las mercancías?

Citamos por último el caso de los viajeros. A las largas colas de personas que ya se vienen formando los viernes en las oficinas de Aucona de Arrecife en espera de las plazas que vienen vacantes de Fuerteventura, habrá que añadir ahora el mismo caso en la línea rápida turística, que dicho sea de paso, para nosotros no es ya ni rápida ni turística. Y no nos parece ni medianamente razonable que un ciudadano haya de esperar con su equipaje hecho, en una oficina, a expensas de que de buenas a primeras le digan que todas las plazas de Puerto del Rosario vienen ocupadas. Suponemos que toda persona tiene perfecto derecho a saber si dispone o no de billetes, por lo menos con una semana de anticipación. Porque es que un

CARNET SOCIAL

DIPLOMATICO BELGA.—En viaje de turismo ha visitado Larzote el alto funcionario de la embajada de Bélgica en Madrid, M. C. de Saint Hubert. Le acompañaba el Agente consular de su país en Las Palmas, don Alfredo Briganty Wood.

EL PRESIDENTE DEL CABILDO DE LA PALMA.—Para pasar una corta temporada en Arrecife ha llegado de La Palma el presidente del Cabildo Insular de aquella isla, don Alvaro Argany Bessó.

CORONEL DE LA GUARDIA CIVIL.—Tras breve estancia en Lanzarote ha regresado a Tenerife el coronel jefe de la Guardia Civil del Archipiélago, don Manuel Parrón Navarro.

OTROS VIAJEROS.—En unión de su señora esposa hizo viaje a Madrid el funcionario de Telégrafos y Ayudante de Telecomunicación, don Julio Davara Blázquez.

—Regresó de Alicante doña Ana López de Lloret.

—También regresó, de la capital de España, el director gerente del Páramo Nacional, don José Juárez.

—Para pasar temporada, marcharon a Gran Canaria doña Rafaela García, viuda de Lorenzo y la señorita Carmen Rosa Lorenzo Rodríguez.

—Llegó de Las Palmas el abogado don Eugenio Rijo Rocha.

—Acompañado de su esposa pasa temporada en esta isla, con procedencia de Montevideo, don Estanislao Carrasco Cabrera.

—Marchó a Málaga don Fernando Fernández Barreto.

DEFUNCIONES.—A la edad de 79 años ha dejado de existir en esta capital doña Ernestina Melgarejo de Martín, después de recibir los Santos Sacramentos.

Perteneciente a una conocida familia de Lanzarote, doña Ernestina Melgarejo fue siempre una dama muy apreciada por su carácter alegre y bondadoso y por sus dotes de virtud.

Al acto de su sepelio, celebrado el (Pasa a séptima página)

viaje por enfermedad, necesidad comercial, etc, no puede improvisarse en un par de horas. Requiere estudios, ajustes y cálculos de todo tipo.

El nuevo itinerario restringe también las comunicaciones entre Arrecife y La Palma, que en adelante quedarán reducidas a un solo servicio cada QUINCE días.

Es digno de tener en cuenta, asimismo, que ninguna corporación oficial de Lanzarote ha recibido, para su previo estudio, la distribución de las nuevas líneas. ¿Cómo es posible que se ventilen los intereses de una isla sin contar para nada con la opinión de la propia isla interesada? ¿Es que se puede llegar hasta este lamentabilísimo extremo?

Pero, en fin, prescindamos por un momento de todas estas razones y argumentos que, como podrá apreciarse, son de la mayor objetividad, y lancemos al aire esta simple y escueta pregunta: ¿Por qué se aumentan los servicios a seis islas del archipiélago y se excluye únicamente a Lanzarote? Nos tememos que esta vaya a ser una «pregunta sin respuesta».

Reunión conjunta de las autoridades

Las autoridades insulares han sido las primeras en quedar muy desagradablemente sorprendidas ante esta incomprensible y absurda postura. Por eso, con estadística sobre turismo, comercio, industria, viajeros, etc., han celebrado una reunión conjunta para tratar ampliamente el caso y exponer a la consideración de las autoridades provinciales y a la dirección en Madrid de la Compañía Trasmediterránea. Y en eso estamos. Esperando a que se nos haga justicia.

GUILLERMO TOPHAM

La catedral de...

(Viene de segunda página)

rra Ráfols dijo una vez que los yacimientos arqueológicos de Lanzarote carecían de importancia, pero ahora les presta gran atención. El Dr. don Elías Serra Ráfols dará pronto a la estampa estos interesantes trabajos que lleva a cabo en esta isla que se honra con su presencia.

AGUSTIN DE LA HOZ

Cuadros de...

(Viene de segunda página)

dual del mes de febrero, prevista en la galería de «L'entreacte», de Lausanne.

De las obras de mayor importancia realizadas últimamente por César Manrique, complace destacar los dos grandes murales del nuevo terminal de Barajas, que próximamente admirará el mundo. Y tener en el aeropuerto internacional una exposición permanente de su arte, es para César Manrique como haber decorado la puerta que España tiene en el amplio espacio de las rutas aéreas.

Por gentileza de la Casa DOMECQ la quiniela de la 10.ª jornada

Barcelona-R. Sociedad	1
Osasuna-Español	1
Sevilla Betis	1
Las Palmas-At. Bilbao	2
Valladolid Granada	1
Oviedo-R. Madrid	x
At. Madrid-Valencia	x
Elche-Zaragoza	1
Tarrasa-Coruña	1
Ferrol Sabadell	1
Baracaldo-Sestao	x
Indauchu-Aviés	1
Celta-Gijón	1
Santander-Alavés	1
Basconia-Orense	
Córdoba-Badajoz	x
Beba «FUNDADOR»	1

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Próxima llegada de expediciones turísticas: martes (8 suecos), miércoles (16 alemanes), jueves (24 suizos)

Nos visitó un grupo de 15 daneses

El turismo europeo, principalmente el nórdico, viene mostrando especial preferencia por Canarias, dado el clima privilegiado de que disfruta nuestro archipiélago durante el invierno. Lanzarote, cada vez más vinculada a la corriente turística internacional, recibirá en estos días tres expediciones aéreas de estos visitantes, resumidas en las siguientes cifras: A mediodía de hoy martes arribará un grupo de 8 suecos, mañana nos visitarán 16 alemanes y el jueves, también en avión, llegarán 24 suizos, estos últimos enviados directamente por la Agencia López de Haro de Barcelona.

También, días pasados, arribó una expedición de 15 súbditos daneses, que regresaron a Tenerife magníficamente impresionados de su estancia en Lanzarote.

Si a esto unimos los turistas extranjeros que, en pequeños grupos, arriban casi a diario en avión o barco, llegamos a la lógica conclusión de lo mucho que en el futuro ha de esperar nuestra isla con esta nueva fuente de riqueza, y a la conclusión también de que nuestra aspiraciones en orden al incremento de los servicios marítimos y aéreos (de éstos nos ocuparemos oportunadamente) están basadas en claras realidades y razones.

Digamos por último, a título

Mañana, teatro leído en el Círculo Mercantil

Mañana miércoles, a las 8 de la noche, hará su presentación en Arrecife el cuadro de estudiantes isleños de preuniversitario qu bajo la dirección del Graduado Social don Aureliano Montero Gabarrón escenificarán, en la modalidad de teatro leído, la obra de Alfonso Sastre titulada «Escuadra hacia la muerte».

Digne de todo elogio nos parece esta labor ambientación cultural que se viene llevando a cabo en nuestra ciudad bajo los auspicios del Círculo Mercantil, que sólo merece placeos y aplausos.

La entrada será libre, y en esta primera sesión intervendrá los jóvenes Lorenzo Duarte, Julio Blancas, Enrique Sánchez, José Luis Yagüe, Manuel García y Jesús Soler.

de curiosidad, que por primera vez nos han visitado turistas de Luxemburgo, representados por un joven matrimonio del pequeño estado europeo, que pasa aquí la luna de miel, así como un anciano comerciante noruego, casi centenario, que permanecerá en Arrecife hasta finales de diciembre.

Conferencia sobre «San Agustín, poeta de Dios y del alma»

El pasado miércoles, en el Círculo Mercantil, tuvo lugar la anunciada conferencia del escritor Agustín de la Hoz sobre «San Agustín, poeta de Dios y del alma», apasionante tema que ha despertado en todas las épocas vivo interés, pues no en balde al santo africano se le conoce como «el prime hombre moderno», ya que proyecta en haces de luz la totalidad de sus doctrinas hacia el mundo de hoy. Se refirió el conferenciante a las circunstancias especiales que rodearon el desarrollo intelectual de San Agustín, llamado por la divina Providencia para afirmar y universalizar la doctrina de Cristo, constituyéndose en el primer filósofo cristiano y, a la vez, en el genio de Occidente capaz de emrender la fabulosa hazaña de escribir la primera filosofía de la Historia.

«Sin disputa posible—afirma— fue San Agustín quien dio a las enseñanzas de Jesús todo el desarrollo de que eran capaces, y que no siendo él nadie había emprendido, excepto San Pablo con sus sabias y dulces iras». Subrayó el señor de la Hoz que la Iglesia le debe su «cuerno» actual, porque el filósofo del Amor supo sacar a la viva luz todos los dogmas cristianos que en su época todavía no eran totalmente aceptados pues las almas vacilaban entre las creencias de ayer y las creencias de mañana. Luego, después de considerar algunas anécdotas biográficas del excelso santo, el conferenciante expone cómo San Agustín lucha denodadamente para escoger su propia fe, hallándola en el sumo y bello sentimiento del Amor, y que una vez escogida esa fe que tanto buscaba, supo defenderla con la pluma y con la palabra.

Refiriéndose a los trece libros de las «Confesiones», y después de contarlos por la gran sinceridad que contienen, recuerda cómo el divino Petróleo gustaba de las «Confesiones», hasta el punto de llorar amargamente mientras relía sus páginas en el monte ventoso. Se ocupa de la «Civitas Dei», que el santo enfrenta a los paganos para demostrarles que la obra de Dios es buena, y que sólo la desviación del bien ocasiona los males de este mundo; es la lucha tenaz entablada entre el hombre y el diablo, entre el hombre y Dios, máximo bien. En la Ciudad de Dios recoge San Agustín todo el saber de la antigüedad, prefiriendo las escuelas filosóficas que expone, sin más comentarios, en particular lo que atañe a las costumbres bárbaras, evolución natu-

(Pasa a séptima página)

LA VIDA EN EL PUERTO



Arribó el «J. J. Sister», reincorporado al servicio interinsular

Condujo 230 pasajeros en su primer viaje a Arrecife

En viaje directo desde Las Palmas arribó el vapor correo «J. J. Sister», recientemente incorporado al servicio marítimo con las islas menores. En su primer viaje a Lanzarote condujo para Arrecife 101 pasajeros, embarcando aquí 129, de los que 96 marcharon a Gran Canaria, 28 a Tenerife y 5 a Santa Cruz de La Palma. En el mencionado trayecto invirtió 11 horas, ya que zarpó del puerto de la Luz a las 11 de la noche del miércoles.

Este barco, de 81 metros de eslora (13 más que el «Ciudad de Mahón») fue construido en Italia en 1896 y tiene 1 500 toneladas brutas. Dispone de una dotación de 50 hombres, entre ellos 11 oficiales. Viene al mando del capitán de la Marina Mercante don Rafael Palmer.

UN PESQUERO REMOLCADO

Remolcado por el pesquero «Josefina Villock» entró el jueves en este puerto el también pesquero «Argos», ambos con base en Vigo, el segundo de los cuales quedó imposibilitado de navegar por haberse enredado en su hélice un arte de pesca cuando trabajaba por el sistema de arrastre frente a la vecina costa africana.

Por la noche continuaron viaje a la mar.

OTRO BARCO CON AVERIAS

Días pasados entró en Arrecife, de arribada forzosa por el tiempo, el vaporcito de cabotaje «Adoración», matrícula de Ceuta, que con un cargamento de diversas mercancías se dirigía de Las Palmas a Sidi Ifni. Reanudada la travesía, el «Adoración» recaló nuevamente en este puerto en la madrugada del sábado por haber sufrido una avería en el motor.

EXPORTACION DE SAL

Aunque la sal viene cotizán-

Subvención para mitigar el paro forzoso en nuestra provincia

Por importe de más de 20 millones de pesetas el ministerio de Trabajo ha concedido subvenciones para mitigar el paro forzoso en las provincias españolas, correspondiendo a la de Las Palmas 800 000 pesetas y 400 000 a la de Santa Cruz de Tenerife.

dose a un precio bastante reducido, continúan saliendo algunas remesas con destino a la Península y otros puertos del archipiélago.

Durante la pasada semana cargaron partidas de este producto el vaporcito de cabotaje «Gran Tarajal» y el motovelero «Herbania».

EL «LEON Y CASTILLO» ARRIBO AYER, INAUGURANDO EL NUEVO ITINERARIO

Inaugurando el nuevo itinerario del servicio interinsular entró ayer lunes, con procedencia de Las Palmas, el vapor correo «León y Castillo», que a mediodía continuó viaje, cargado aquí 380 cajas de conservas de pescado en tránsito para Gijón, 10 toneladas de guisantes secos, también para Gijón y una parte de cajas de patatas para Londres.

El miércoles amanecerá en Arrecife el «J. J. Sister», en viaje del puerto de la Luz, para continuar viaje a Fuerteventura a las 3 de la tarde del mismo día.

CARGAMENTOS DE SARDINAS

Durante la pasada semana descargaron sardinas, para elaborar en conserva, los pesqueros de Andalucía «Juan Luis», «Miguel y Juanito» y «Juana Domínguez», los dos primeros en viaje doble.

En total desembarcaron varios miles de kilogramos.

OTRO MOVIMIENTO

Además de las unidades citadas, vapores correos y motoveleros de cabotaje que efectúan operaciones cada semana, entraron los siguiente barcos: «Río Sarela», de Puerto del Rosario, con un cargamento de piedra de cal, en tránsito para Sidi Ifni; «Eterno don Juan», de Málaga, a aprovisionarse de gas-oil y hielo; «Toni Carmen», de Alicante, a desembarcar un tripulante enfermo; «Angelina Lloret», de Alicante, a reparar la sonda eléctrica; «Repète», «Ave sin puerto» y «Juana Rosa» de la pesca; «La Garza», a tomar una partida de sardinas para carnada; «Domingo Reyes», de Huelva, a reostarse de víveres, y «Nuestra Señora de los Placeres», a aprovisionarse de fuel-oil.

SE VENDE

Coche ADLER, 8 H. P., recién reparado, informes, en Río de Oro 1

LOS REPORTAJES DE HOY

Una férrea disciplina aplicada al ganado produce resultados sorprendentes

Hace dormir a las reses sobre colchones «por la misma razón que así lo hacen los soldados británicos»

LONDRES.—«Siendo la disciplina la fuerza principal de los ejércitos, no hay ningún motivo ciertamente para que no cause sus mejores efectos en los rebaños. Y así es posible obtener excelentes resultados, tanto físicos como morales, con jóvenes bípedos, haciéndoles hacer todos los días exactamente la misma cosa, a una hora dada, desde el mismo instante en que han penetrado en el recinto de unos cuarteles de Su Graciosa Majestad; el mismo tratamiento aplicado a los cuadrúpedos, debe ser igualmente favorable»...

Tales eran los pensamientos que se revolvían dentro del Mayor Anthony Branley, cuando se encontró retirado, a la edad de 56 años, al frente de una explotación agrícola de la vieja y verde Inglaterra, especializada en la cría de vacas lecheras.

Tras haber rumiado metódicamente la cuestión durante seis meses, el Mayor Anthony Branley comenzó por someter a sus vacas a una severa disciplina, según un horario cuidadosamente seguida a rajatabla, calcaído de los jóvenes reclutas de su antiguo regimiento. Después, razonando siempre por analogía, se planteó la pregunta: «Puesto que los soldados ingleses duermen sobre colchones, ¿por qué las vacas inglesas no pueden hacer otro tanto?».

Plantear el problema era resolverlo. Tanto más cuanto que el Mayor Anthony Branley es accionista de una sociedad que fabrica espuma de caucho. Obtuvo fácilmente un envío de colchones para vacas, lo bastante grandes para que en ellos enpiensen seis de estos animales

arrodillados.

El Mayor Branley no sólo consiguió que las vacas se acoplaren fácilmente a la disciplina militar sino que se mostrasen encantadas con sus colchones de espuma de goma. Y manifestaron su aprobación a las innovaciones introducidas en su vida material y psicológica aumentando su producción de leche al triple de la producción media de las demás vacas de Inglaterra, Escocia, País de Gales y dominios de más allá de los mares.

Y hasta el punto de que numerosos granjeros británicos han adoptado ya el colchón para vacas. Anthony Branley «de espuma de goma» —del que se fabrican, además, modelos de menores dimensiones para chotos y terneras— y que reemplazan cada vez más a los antiguos lechos de paja.

Sin duda, la disciplina a la que son sometidas las vacas lecheras del Mayor Branley no ha llegado aún a curarlas de su mala costumbre de utilizar para fines impropios sus colchones de espuma de goma durante las horas de establo. Pero en espera de conseguirlo—lo que será ciertamente posible reforzando la disciplina—basta con lavar con una manguera estos colchones y dejarlos secar al sol para que las vacas vuelvan a encontrar por la noche una cama seca, blanda y limpia donde gozar de un sueño higiénico y reparador.

Todo ello es provecho del confort psicológico y de su producción lechera correspondiente.

(De «La Tarde» de Tenerife)

Dos aspectos actuales de la vida guipuzcoana: Urbanismo y malos olores

SAN SEBASTIAN. — Hace años que San Sebastián tiene planteado un problema, cuya solución busca incesantemente y que habrá de llegar muy pronto. Ese problema es el río Urumea, mejor dicho, sus olores, que en determinados momentos de la marea baja, cuando aprieta el calor, hieden el aire y se esparcen por las avenidas y calles próximas. No es, claro, una situación tristemente privativa de la bella Easo, sino que afecta ya a muchos de los ríos españoles, donde la acumulación de aguas residuales de las factorías instaladas en sus orillas y cercanías es su causa principal. Los ácidos matan la fauna, y en el caso del Urumea, por mucho que suba la marea en la hora punta y limpie con su entrada unos cuantos kilómetros, no se resuelve nada. Luego, a su tiempo, volverá a bajar el río, trayendo a la desembocadura una ancha y profunda capa de desperdicios, que dan origen al mal olor.

Se sabe que es una grave cuestión nacional, que ha motivado intervenciones de la Dirección General de Pesca Fluvial, y que todavía no se ha resuelto. Hay quienes aducen que se arreglaría con que las factorías — en el ejemplo guipuzcoano casi todas son papeles — instalaran filtros que depurasen las aguas en su salida a los ríos. Los empresarios, alguna vez conminados, han conseguido dar largas al asunto, cuando no se han desentendido de él, y es grande pena que falte esa colaboración, imprescindible para el bien común, ya que San Sebastián, velando por sus intereses, está dispuesto a conseguirlo de una u otra manera. Existe una orden ministerial por la que se reglamenta el vertido de aguas residuales, y hay que recordársela a quienes se encogen de hombros.

Recién pasado el verano, hay que pensar en el otro, y el alcalde, dinámico, se apresta a acopiar desde ahora los triunfos que pueda conquistar. Ya piensa en el festival internacional de Cine, y se ha celebrado la primera reunión en torno al programa de 1960. El director general de Cinematografía, señor Muñoz Fontán, presidió ese cambio de impresiones, cuya orientación y acuerdos desarrollará después la Oficina Permanente. San Sebastián ni puede ni debe quedarse quieto en sus laureles, y ha sido por eso por lo que se ha constituido un grupo de jóvenes e inquietos arquitectos, que a sí mismos se denominan «Grupo A» y que tienden a fiscalizar, desde el punto de vista de su profesión y del urbanismo, cuantas iniciativas vayan a conocerse dentro del área de la ciudad. No deja de ser interesante uno de los párrafos del comunicado que facilitaron a los periódicos: «Estimamos que el arquitecto no tiene derecho a realizar su obra con un afán puramente crematístico y luego ocultarse tras de ella, sino que debe ser siempre capaz de defenderla (si en ella cree y la creó maduramente), y que en cierto modo está obligado a darla a conocer reconociendo sus defectos y haciendo ver sus virtudes. En resumen, que debe estar abierto al diálogo.»

SE VENDE

Ford SORD Vedette, pocos kilómetros, 9 gomas nuevas, buen precio. Informes, Ferrería Spínola.

Teléfono de ANTENA

== 256 ==

KINDENGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con

introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de la mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

M.^a Dolores Sánchez Lasso

INGRESO — BACHILLERATO — MAGISTERIO
CULTURA GENERAL

Informes: Pasaje JULIO BLANCAS

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DÍA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Lea «ANTENA»

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

Meritorio empate del Torrelavega ante el Lanzarote

Cuatro jugadores expulsados

No pensamos que después de aquellos a cero favorable al Lanzarote, ya avanzada la segunda parte, el resultado final fuese ese empate a dos goles que señaló el marcador al terminar el encuentro del domingo.

Dominio alterno en el primer tiempo y poco interés y aliciente en el juego, fue la tónica de esta fase. Fuen tes fue el autor del único gol marcado, al rematar un libre indirecto sacado contra el marco blanco en el área pequeña.

En el segundo tiempo siguen las mismas características de juego. En una buena jugada de la delantera lanzarotista Julián recibe un magnífico servicio, se interna y centra muy bien y Paco que venía lanzado remata imparablemente a las mallas. El Torrelavega no se amilana y pasa a dominar. En uno de sus avances Manolo empalma un buen chut que se cue la como una exhalación en el marco de Chencho que no pudo hacer nada por detenerlo. A partir de este gol, el encuentro se pone emocionante y se prodigan buenas jugadas por ambos bandos. El empate se ve venir, pues el Torrelavega ataca con insistencia. Este no tarda en producirse. Y vuelve a ser Manolo, que aprovechando el fallo de una defensa se interna y cuando Chencho inicia la salida lanza un buen tiro que se convierte en el empate definitivo.

Fueron expulsados cuatro jugadores, dos por equipo, Seso y Miguel del Torrelavega y Justo y Paco del Lanzarote. Nosotros consideramos que hubo un poco de precipitación en las expulsiones de Miguel y Paco, ya que éstos, a nuestro juicio, no hicieron motivo para ello en las jugadas que precedieron a estas decisiones.

Poco antes de finalizar el partido y en un encontronazo con Jeromo se lesionó Elvira, pasando a la banda para ser atendido.

Nos gustaron por el Lanzarote Monzo, Ginés y Fuentes; Hernández puso gran voluntad, pero no le va el puesto de medio. Por el Torrelavega Manolo, Paquillo, Ismael. Cuco y el interior izquierdo. Seso empezó bien con pases muy intencionadas y buscando el desmarque, para irse difuminando a medida que transcurría el encuentro.

—o—

El próximo domingo, a las 11 de la mañana, se jugará un partido entre el Torrelavega y el Lanzarote. Estos encuentros, de carácter amistoso, se seguirán jugando por las mañanas y

contenderán los equipos que no lo hagan por la tarde en partidos oficiales.

—o—

En encuentro preliminar de Liga juvenil, el Imperial ganó al Marítima por uno a cero. OLIVA

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana
Martes, 7:30 y 10:30

La maravillosa comedia musical
BONJOUR KATHRIN
(FESTIVAL BOHEMIO)
Color por EASTMAN Por Caterine Valente y Peter Alexander. Danza, música, canciones y fantasía, con la estrella internacional reina de las emisoras mundiales
(Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30

La producción italiana
FORTUNELLA
por Giulietta Masina, Paul Douglas y Alberto Sordi. Una conmovedora trama, con una nueva creación de la intérprete de «Las noches de Cabiria»
(Autorizada mayores)

Jueves, 7:30 y 10:30

Emocionante estreno
EL REY DE LOS MONSTRUOS
Continuación de «Japón bajo el terror del monstruo». De nuevo se desmorona la tierra bajo el impulso de los animales antediluvianos resurgidos ante las explosiones atómicas
(Todos los públicos)

Viernes, 7:30 y 10:30

Cientos de ojos oblicuos espían entre la maleza los movimientos de aquel grupo de héroes en
CASCO DE ACERO
por Gene Evans. El tesón de un puñado de valientes de la Infantería americana que perdidos en la selva de Corea se instalan en un templo budista
(Todos los públicos)

Sábado, a las 7:30 y 10:30

Un título corto para un éxito largo
EVA (libertad vigilada)
FRANSCOPE-AGFACOLOR
Reaparición de Marina Vlady, la famosa protagonista de «La Bruja». Apasionante historia de amor de unos jóvenes deportistas en un inolvidable viaje por la paradisíaca naturaleza de los montes Tatras de Checoslovaquia
(Autorizada Mayores)
MUY PRONTO: Reestreno de «NO ESTAMOS CASADOS», por Ginger Rogers, Marilyn Monroe y Paul Douglas
(Autorizada mayores)

CONFERENCIA...

(Viene de quinta página)
ral de las cosas, así como la necesidad de las guerras y del establecimiento de una jerarquía angélica.

Terminó diciendo que en San Agustín hay una fe nueva, una fe de Amor y de Verdad, que por ser extremadamente sencilla no resulta aparatosa, ni precisa de expresiones ostentosas como acaece a los puritanos

Al finalizar su brillante conferencia, el señor de la Hoz fue muy felicitado y aplaudido.

CARNET ...

(Viene de cuarta página)
domingo, asistió numerosa concurrencia.

Reciba su viudo, don Francisco Martín, capitán de Artillería retirado, así como toda su familia, muy apreciada en esta casa, el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

ULTIMA HORA

Próxima llegada del Gobernador civil

En la actual semana es esperado en esta isla, el Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento Excmo. Sr. D. Honorato Martín-Cobos Lagüera, quien realizará aquí diversas misiones en relación con el alto cargo que ostenta.

Teléfono de ANTENA

= 256 =

Cía. Auxiliar de Comercio y Navegación, S. A. AUCONA

AVISO

Con motivo de los nuevos itinerarios se ruega a los señores pasajeros que tengan adquiridos sus billetes para los buques cuyas salidas sean a partir del día 15 del actual, se personen en estas Oficinas para la rectificación de los mismos.

Cía. Auxiliar de Comercio y Navegación, S. A.

Se pone en conocimiento del público en general que a partir de esta fecha, las horas de despacho de billetes serán las que a continuación se indican.

LUNES, 9 a 12—MARTES, 9 a 12—MIÉRCOLES, 9 a 12 y de 3 a 5—JUEVES, 9 a 12—VIERNES, 9 a 12 y de 3 a 6—SABADO, no hay despacho.

Arrecife de Lanzarote, 15 de Noviembre de 1959

CINE ATLANTIDA-Muy pronto Metro-Goldwyn-Mayer presenta la colosal película «EL ARBOL DE LA VIDA»

CINEMASCOPE-TECHNICOLOR

Por Elizabeth Taylor, Montgomery Clift y Eva Marie Saint. Un nuevo triunfo de los protagonistas de «Un lugar en el Sol».

TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA

+ felisa fernández de Trujillo

Que falleció en Arrecife el día 21 de Noviembre de 1956, a los 23 años de edad

Sus padres don Antonio Fernández Lorenzo y doña María Clemente de Fernández, hermanas y esposo don Cristóbal Trujillo Martínez

Suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá el próximo sábado día 21 de Noviembre, a las SIETE Y MEDIA, en la Iglesia parroquial de San Ginés, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Arrecife, noviembre de 1959

PROXIMA CONVOCATORIA

para opositar a la **Escala Auxiliar del Ministerio de Hacienda**. No se exige título alguno. Edad de 16 a 35 años (ambos sexos).

Preparación completa por grupos reducidos.

Informes en esta Administración. Teléfono 256.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

TEMAS DEPORTIVOS

Otro error de bulto sobre Canarias En una enciclopedia escolar

Leemos en «La Tarde»: «Está visto. No es ya sólo el anticipo situado en la Azores con su perseverante amenaza, sino que todos los elementos los tenemos en contra. Profundamente conmovidos, acabamos de echar un vistazo a la Enciclopedia del grado preparatorio, que edita don José Dalmau Carles, y que está comenzando a ser devorada por los niños tinerfeños, sedientos de conocimientos geográficos. En la página 110 aparece un hermoso mapa de España en colores. En una esquina, en recuadro, como siempre, las Islas Canarias.

Pero, ¡oh sorpresa!, mientras Tenerife se ve limpia y a la pata la llana, sobre la isla hermana se observa un enorme promontorio geológico. Encima de dicha protuberancia montuosa, se aclara: «Pico del Teide», Las Palmas.

A la vista de esto a uno se le ocurre pensar lo siguiente:

¿Se tratará de una edición especial hecha para los niños de aquella isla, algunos de cuyos ejemplares han venido a parar equivocadamente a Tenerife?

¿O podrá ser, acaso, que edición tras edición—el señor Dalmau suministra libros de texto a los niños españoles desde hace centurias—el picacho ese se haya ido corriendo y ahora aparece litográficamente sobre otra insula?

Porque, vamos, en una firma de tanto prestigio como Dalmau Carles no cabe admitir errores de tanto bulto, teniendo en cuenta que éste es de 3.700 y «pico» metros sobre el nivel del mar.

De todas formas, esperamos que los maestros tinerfeños sabrán subsanar, «de viva voz», este error gráfico. Bastante gráfico, por cierto...

Un buen gesto del brasileño Indio

El defensa central del Elche, González sufre fractura de peroné. Nota emotiva del encuentro jugado el domingo 8 en Sarrriá, fue la reacción de Indio, al darse cuenta de la seriedad de la lesión del jugador ilícitano, con el que involuntariamente había intervenido en la desgraciada jugada. Costó mucho convencer al brasileño para que

siguiera jugando, cuando hecho un mar de lágrimas se había quedado en la banda exteriorizando su pena por el accidente.

«Fue un bonito gesto—escribe Yagüe en «Pueblo»—porque González hasta entonces no había dejado tocar el balón a Indio.»

Originales guardas forestales

El Gobierno canadiense acaba de encontrar una solución a la penuria de guardas forestales que sufre en la provincia de Manitoba. Ha hecho construir en pleno bosque confortables chalets, que pnen graciosamente a disposición de las jóvenes parejas que aceptan pasar en

ellos su luna de miel. Se les proporciona además las provisiones necesarias para toda la duración de su estancia. A cambio, los jóvenes esposos se comprometen a efectuar regularmente rondas de control en su distrito del bosque.

Gamberros en acción

TERNI (Italia) --Un grupo de ocho gamberros italianos que estaban molestando a una señorita, golpearon a tres hombres que trataron de defenderla.

Los delincuentes detuvieron su coche junto a la señorita Esterina Corigliano, de veinticinco

años de edad, que volvía a su casa y comenzaron a molestarla. Tres peatones acudieron en su defensa, pero fueron también atacados por los jóvenes, cuyas edades oscilaban entre los diecisiete y veinticinco años, y uno de ellos sufrió lesiones en la cara.

En Suiza hay un coche por cada siete habitantes

ZURICH.--Suiza, con 750.000 mil vehículos (uno por cada siete habitantes) es uno de los países más motorizados de Europa. En septiembre pasado habían 725.000 vehículos de motor contra los 668.000 del año anterior, sin incluir los tractores agrícolas, los vehículos del Ejército y los de pruebas. En

detalle hay: 460.000 automóviles, 265.300 motos y 111.000 tractores agrícolas. Por primera vez el número de velociclos es inferior al año anterior y el de «scooters» y motocicletas, así como de vehículos militares, a causa de la coyuntura económica

Gratitud, ofrecimiento y saludo de Kimbo a la afición lanzaroteña

TELDE (De nuestro corresponsal, ONAISAC).

En charla sostenida con el boxeador de esta ciudad, Kimbo, me expresó una vez más el patente agradecimiento que debe a la afición lanzaroteña, ya que viene observando a través del semanario ANTENA que siempre se le recuerda ahí con cariño, sintiendo de veras de momento no poder complacerla con su presencia en esa Isla, con uno de sus combates boxísticos, por razones que ya ahí se conocen. No obstante su esperanza permanece en activo, dado el gran afecto que guarda hacia Arrecife, ciudad en la que un día, en su primera visita, pudo captar el sincero aprecio de que fue objeto por directivos y aficionados.

ventajosa de Kimbo, era éste a quien correspondía ostentar el merecido galardón.

No obstante el error, Kimbo, hombre de ejemplar caballerosidad, se manifiesta firme en su ánimo, sin flaquear en absoluto, presentando al tiempo como testigo ante un futuro próximo para hacer resplandecer a todas luces su valía de gran boxeador y revelar con natural gallardía, tras haber escalonado la cumbre de los triunfos, el clarín sonoro de la gloria.

N. de la R. — Agradecemos a Kimbo la foto que nos envía, dedicada a la afición de Lanzarote y a nuestro semanario.

En vista del ferviente deseo que mantuvo la afición de Arrecife por el éxito de Kimbo, en combate celebrado recientemente con Díaz II, en disputa del título español de los pesos gallo, el cual dio el resultado de nulo, la ciudad de Telde envía por medio de estas líneas las más expresivas gracias y al mismo tiempo Kimbo les hace saber que el no haberles complacido con la adquisición del título tan deseado no fue por inferioridad ni agotamiento alguno, pues tuvo magníficas oportunidades en demostrar al campeón su tecnicismo en el boxeo, pero su nobleza tan extremada le sometió a seguir una dirección tal, que fue la causa de haber malogrado la magnífica ocasión.

En pelea sostenida después con Carreño se pudo observar a la perfección (sin fanatismo) un fallo nada acorde a la justicia, ya que el teldense, a pesar de resentirse de cólico y lesión de una mano, producida en uno de los primeros asaltos, combatió lo justo y suficiente para que la victoria le fuese adjudicada. Pues el propio Carreño, ante tal decisión, ofreció bien a las claras una actitud de sorpresa al ver que fue declarado vencedor, cuando indiscutiblemente, dada la actuación

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

Pérdida

de un llavero con varias llaves. Se ruega su entrega en esta Administración y será gratificado.

GUILLERMO DEL-NERO
Médico Odontólogo

Consultas: de 10 a 1 y de 4 a 5
Colegio s./n. (Trasera del edificio de don Antonio Morales 2.º izquierda)

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote